

チームワーク
フットワーク
ネットワーク

麓っ子

令和元年1月29日号
鳥栖市立麓小学校
校長 西川 哲也
Tel 0942-83-2013
<https://www.education.saga.jp/hp/fumoto/>



新しい教育内容と働き方改革

いよいよ来年度から新学習指導要領が完全実施となり、教育内容が大きく変わります。主なものとして、まず英語の授業時間が更に増えます。麓小学校では今年度を試行期間として、3・4年生で年間15時間、5・6年生で年間50時間の英語の授業を行っていますが、来年度からは国の基準にあわせ、3・4年が年間35時間(週1時間)、5・6年生が年間70時間(週2時間)となり、5・6年生は今の中学1年生の内容の一部を学ぶことになります。



また、プログラミング教育を各教科の随所に取り入れることになります。プログラミング教育とは、簡単に言えば「コンピューターに動きを支持するために使われるプログラムを学ぶ教育」ですが、技術を学ぶのではなく、自分が求めることを実現するために必要な動作や記号を考え、組み合わせながら改善していく論理的な思考(プログラミング的思考)を育むことがねらいとされています。

これらの新しい教育を見据えながら、現在本校でもカリキュラムの見直しを行い、来年度に向けての準備を進めているところです。

そして、同時に進めなければいけないこととして学校の働き方改革(業務改善)があると考えています。大切なのは、子供たちと向き合う時間を生み出し、教育の質を維持向上させるための働き方の見直しや行事の精選が行われなければいけないということです。ついては、来年度の取組として現在計画していることをお知らせいたします。

- ① 1学期通知表の所見欄は記入せず、保護者の方へは夏季休業(7月)の個人懇談会で、お子様の一学期の学習や生活の様子についてお話をさせていただきます。
- ② これまで、学期末の成績処理のために特別校時期間を2週間設けていましたが、その期間を見直し、7月・12月・3月を特別校時月間とします。(特別校時は、昼の掃除の時間を20分カットするだけなので、授業時数が減ることはありません。そしてその期間は朝掃除を一日おきに行います。)
- ③ 夏季休業中の水泳教室を廃止します。(水泳教室の時間がトータル2時間カットされることとなりますが、その分は通常の水泳の授業内容をより充実させることで補っていきます。)
- ④ 5年生の宿泊訓練を2泊から1泊に変更します。
- ⑤ 職員会議の回数を削減します。(4、5月以降は基本2ヶ月に1回の実施とし、効率化を図ります。)

今後も、更に働き方を見直し、整理したり、無駄を省いたりしながら業務改善を進めていくつもりです。教員が心身ともに健康であってこそ、その専門性が十二分に発揮され、質の高い授業や教育活動ができるものと考えます。その実現に向けて、どうぞご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

ありがとうございました 授業参観



5年生 教科「日本語」
落語の授業



3校合同研修会のように

1/23(木)は、本年度最後の授業参観日でした。たくさんの保護者・地域の皆様にお越しいただきありがとうございました。子供たちは、大勢の参観者に囲まれて、張り切りたり恥ずかしがったりいろいろな表情を見せていました。4年生の「二分の一成入式」では、お父さんやお母さんからもらった手紙に涙する子もいて、とても温かい気持ちになりました。

当日は、授業参観後に鳥栖西中学校区3校合同の職員研修会も行われ、それぞれの学校の教育活動について情報交換等を行いました。

農業生産者との交流会(4年生)



農業委員のみなさん

1/27(月)には、麓地区の農業生産者の方4名をお招きし、4年生を対象に交流会を行いました。

交流会では、米や麦や野菜など、地域で生産されている農作物を育てる際の農家の方の苦労や工夫について、ゲストの皆さんそれぞれに分かりやすく説明をしていただきました。そして最後に、私たちの体は動植物の命によって支えられていて、目の前にある食べ物は好き嫌いをせずに感謝をしていただかなくてはいけないということを教えていただきました。「いただきます」「ごちそうさま」は食べ物の命への感謝の言葉なんですね。

児童集会(保健委員会の発表)



くしゃみをするとうイルスはどれくらい飛ぶの?

1/28(火)の児童集会では、保健委員会の子供たちが風邪の原因と予防について発表してくれました。

まず劇を通して、風邪をひかないようにするためには、夜は早く寝ることや食べ物の好き嫌いをしないこと、そして、咳が出るときにはマナーとしてマスクをすることが大事だということを説明してくれました。次に、おしゃべりをした時と、咳をした時、くしゃみをした時それぞれの場合に、風邪のウイルスはどれくらい飛ぶのかについて、クイズ形式で紹介してくれました。

まだ寒い日が続きます。みんな体調を崩さずにこの冬を乗り切ってほしいものです。